
Protokoll der 3. Landesratssitzung 

Max-Planck-Gymnasium Trier, 14. Juli 2015  
 

Delis: Lena Bast (SSV FT), Dennis Feldmann (SSV KO), Fabian Sinh Schmand (SSV TR), 

Jonas Mennemeier (SSV MYK), Niklas Hähn (KrSV SIM), Judith Lebski (KrSV KL), Anna-

Claire Nothof (SSV KL), Moritz Mahringer (KrSV Alzey-Worms) 

 

Gäste: Sven Dossinger (SSV KL), Oliver Solms (KrSV Alzey-Worms), Johannes Schäfer 

(eLaVo) 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia  

Begrüßung durch Dennis und Lena  

Redeleitung: Dennis; RednerInnenliste: Lena; Protokollantin: Anna-Claire  es wird eine 

Anwesenheitsliste durchgegeben  

Anwesende: Judith Lebski (KrSV KL), Anna-Claire Nothof (SSV KL);  

Frage zum Protokoll von Moritz: TOP 4 „militärisch“; Antwort von Johannes 

 

TOP 2 Berichte 

KrSV Mayen-Koblenz (Johannes): Vorstand organisiert nichts, obwohl oft nachgefragt 

wurde. 

KrSV/SSV Kaiserslautern (Judith): Organspende-Projekt; zeitliche Schwierigkeiten: 

Arbeitskreis wird gebildet // Probleme mit Schulträgerausschuss: trotz Recherchen 

keine Informationen gefunden, auch nach mehreren Anrufen nicht.  

Tipp von KrSV Alzey-Worms: jede Stadt-/Kreisverwaltung hat einen Sitzungsdienst, 

mit Abteilungsleiter; dort anmelden, laut Schulordnung: Rechtsanspruch. In A-W. tagt 

der Schulträgerausschuss mindestens einmal im Jahr, um den Haushalt zu beschließen 

(siehe Stadtsatzung) // KrSV/SSV KL hatte des Öfteren Neuwahlen: da die 

Verantwortung der Ämter nicht genügend erklärt wurde: Vorhaben für nächstes Jahr: 

gesamter alter Vorstand erscheint zur ersten Sitzung der neuen Kr/SSV, um diese 

einzuarbeiten. 

KrSV Alzey-Worms (Moritz & Oliver): kaum Sitzungen, sehr geringe Anwesende (2-3 

Schulen). Durch Anrufen erfuhren sie, dass einige Schulen nicht einmal eine SV haben. 

Oft Förderschulen, diese haben Schwierigkeiten bei der Anreise (benötigen manchmal 

Begleitperson) // eventuell noch ein Fußballturnier organisieren // mögliche Gründe 

wieso kaum Delis erscheinen: Briefeinladungen kommen nie bei der SV an. Wenn doch: 

Kein Zugang für Delis der Kr/SSV. 

 mehrere weisen darauf hin: laut Satzung haben alle in der SV-Tätige Recht darauf 

Zugang zu erhalten. 

Dennis: bitte RednerInnenliste beachten! 

SSV Simmern (Niklas): nach der 2.LaRa war eine Sitzung angesetzt; zu der jedoch nur 2 

erschienen. Das zuständige Vorstandsmitglied hatte „vergessen“ die Einladungen zu 

versenden. Einige der VoMis machen kaum etwas/ nichts. // Manche Förderschulen 

möchten gerne an den Sitzungen teilnehmen, die Kosten für eine Begleitperson und 

Fahrt sind zu hoch.  



 Geschäftsführung kontaktieren. 

RB Judith: Begleitpersonen haben die Pflicht sie zu begleiten.  

 Moritz: Personmangel  Judith: Delis sind verpflichtend zu erscheinen. // 

Viele anderen Delis haben keine Möglichkeit zu erscheinen, da die öffentliche 

Verkehranbindung mangelhaft ist (ländlicher Raum). 

SSV Frankenthal (Lena): Anzahl der Anwesenden anhängig von 

Sitzungsort/Verantwortlichen.// In einer Schule besteht die SV nur aus 3 Leuten: 

problematisch.// Tipp: eine Whatsapp-Gruppe funktioniert relativ gut! 

SSV Koblenz (Dennis):Veranstaltung: Poetry Slam in Kooperation mit Circus Maximus: 

Werbeaktionen begannen erst 2 Wochen vor dem Abend, wussten nicht, dass Flyer 

bereits fertig waren. Keine SlammerInnen, deswegen Absage // Probleme bei der 

letzten Sitzung: über wichtige Angelegenheit konnten nicht abgestimmt werden // zu 

der SchülerInnenvollversammlung am 13.07. in Koblenz berichtete Dennis wie die SSV 

Koblenz alles organisierte und was man beachten sollte, wenn man auch eine derartige 

Aktion planen möchte. Danach wurden dazu noch Fragen gestellt  Um auf dem 

neusten Stand zu sein, hat die SSV Koblenz eine Homepage eingerichtet: www.deine-

zukunft@ssv.koblenz.de  

RB Judith: Zeitmanagment  

RB Fabian: Bezeichnung „Streik“ rechtens?  

Dennis: Vollversammlung namens „Bessere Schulen–Bessere Zukunft“ 

GO-Antrag Jonas: sofortige Beendigung der Frage-/Diskussionsrunde; intern reden 

Gegenrede von Fabian: interessiert Anwesende  

Verfahrensvorschlag Johannes: Kommunikation durch E-Mail  

Abstimmung  Nein: 2; Enthaltungen: 4; Ja:3  angenommen 

Frage-/Diskussionsrunde nach Abarbeitung der RednerInnenliste beendet 

RB Niklas: Interesse von Schülis aus ganz RLP  

RB Anna-Claire: werden den Delis aus anderen SSV/KrSV die Fahrtkosten erstattet?  

Dennis: Geschäftsführung anrufen 

RB Judith: Versammlungsrecht 

GO-Antrag Jonas: Beendigung der TOP 2  zurückgezogen 

GO-Antrag: sofortiger Bericht der SSV Trier  Nein: 0; Enthaltungen: 3; Ja: M.a.S 

GO-Antrag Fabian: Beendigung des TOP 2  Mehrheit dagegen; E: 1 

 

SSV Trier (Fabian): Sitzung: Diskussion zwischen Jusos und SU-lern // Planung einer 

nächsten Sitzung stockt// Protokoll wird nie gesendet; Satzungsänderung 3 VoMis, alle 

LSV Posten vom Vorstand besetzt??? 

 

Verfahrensvorschlag: Falls das Protokoll bei der nächsten LaRa/ LSK der SSV Trier 

immer noch fehlt, werden die Delis nur als Gäste gezählt. 

Anmerkung des Präsidiums: Auf der letzten LaRa wurde einer anderen SSV das 

Stimmrecht erteilt; jedoch mit der Bedingung, dass das Protokoll schnellstmöglich 

nachgereicht wird.  

 

 



Ergänzung zum VV: SSV Trier-Saarburg  angenommen 

GO-Antrag: Pause vor Bericht des LaVos  angenommen 

 

Frage von Sven: Wie oft war eure SSV beschlussfähig? 

Antwort SSV Koblenz: von 6 Treffen waren 5 beschlussfähig 

Antwort SSV Alzey-Worms: von 6 Treffen waren 5 beschlussfähig 

Antwort Trier: eine Sitzung 

 

RB Judith: Hinweis zur Jusos/ SU-Diskussion  

GO-Antrag Jonas – zurückgezogen 

RB Johannes: nicht auf Allgemeinheit übertragen 

 

--- Pause ---  

Bericht Johannes und Jonas zum (e)LaVo, z.B: 

LSK-Organisationen 

Teilnahme bei „Die Grünen“-Treffen (Alena, Arnon, Johannes) 

Besuche von verschiedenen Podiumsdiskussionen z.B in Lahnstein (Julius) 

(Bildungspolitik, Änderung der Ferien (LehrerInnen und Eltern-Meinungen, 

Kursarbeitslegung…)  

RB Dennis: öffentlicher Brief an Julia Klöckner, deren Antwort keinen Bezug zu seiner 

Äußerung außer Kritik an Rot-Grüner Landesregierung 

Sommercamp-Arbeitstreffen (mit LSV Hessen) 

Koblenz: Veranstaltung der Jusos, mit spontanem BürgerInnen-Anschluss; gemieteter 

Ort gehört der Bundeswehr  unangekündigte Personenkontrolle ohne Grund 

Planung: Seminare für VerbindungslehrerInnen (Arnon) 

Podiumsdiskussion Montabaur 

Frage: Wird Kooperation mit Jugend gegen Aids eingestellt? (s. 2.LaRa) 

 wird weitergeführt, nach Gespräch mit Daniel Nagel; mehr Entgegenkommen 

Frage Niklas zu inaktiven LaVoMis 

 Halbzeitklausur: mehrere Rücktritte (auch Bundesdelis); gewählt wird nicht nur auf 

LaRa sondern auch auf der LSK (demokratischer); Einarbeitung neuer Delis; viele 

Aktionen (s. facebook) (Marvin und Johannes): Schule ohne Rassismus/ Osthofen- 

Treff 

Frage Judith: Werden engagierte Leute privat von LaVoMis angesprochen? 

 Dennis: befindet sich auch im Mail-Verteiler: sehr aktiver LaVos; zahlreiche  

E-Mails 

Pressemitteilung auch an SSV/KrSVen 

Satzungsänderungen: LaRa-Delis nicht nur Vorstand; Haushaltsbeschluss nicht nur 

LaRa 

Frage Moritz: Protokoll der 2.LaRa, Berichte LaVo, Begriff „militärisch“ 

 Präsidium erklärt 

 

 



Frage: Vorbeugen inaktiver/ „überforderter“ Mitglieder, indem man erst auf der 2. LSK 

wählt? 

 Einarbeitung nötig (z.B. E-LaVo), wollen Zeit nutzen um erste Aktionen zu planen 

Frage: Steigerung der Öffentlichkeitsarbeit? 

 abhängig von zuständiger Person; Delis Infoaustausch 

RB Moritz: Idee: nach abgeschlossenen Projekten Rundmail an SSV/KrSV-Vorstände 

 alle in der LSV: ehrenamtliche Arbeit; hoher Zeitaufwand 

RB Anna-Claire  

Frage Niklas: inaktive LaVoMis evtl. aufgrund Schwierigkeiten bei Einarbeitung?  

 Einarbeitungstage; manche waren nicht dabei 

RB Sven: viele sind sich nicht bewusst wie viel Arbeit auf sie zukommt, keine Infos von 

den Schulen, sind neugierig, Idee: Einführung der LSV-Struktur in der Schule 

RB Fabian: Unbekanntheit der LSV, trotz Öffentlichkeitsarbeit + interessanter 

Inhaltsarbeit, Schulen sind verantwortlich für Aufklärung, bzw. Sven 

RB Anna-Claire: stimmt zu; jedoch mangelnde Zeit/ verfügbare Plätze 

Verfahrensvorschlag Dennis: Schließung der RednerInnenliste, nächster TOP behandeln 

(Moritz lässt sich von der RednerInnenliste streichen) 

RB Sven: SchülerInnenversammlungen organisieren, z.B. stufenweise um aufzuklären, 

Versammlungen nicht von allzu langer Dauer 

RB Judith: erläutert welche Probleme es bei Vollversammlungen geben kann 

RB Niklas: Klassenräte können Struktur vorstellen 

Frage: Was sind Klassenräte; Niklas erklärt  

 

TOP 3 Struktur des Landesrates in Zukunft 

RB Johannes: zufrieden, „alles kann so bleiben“ 

RB Dennis: WhatsApp: großes Medium; nützlich als aktuelle und direkte Infoquelle; 

Vorschlag: Gründung einer WA-Gruppe für LaRa-Delis + LaVoMis 

RB Moritz: Probleme bei der Info-Verbreitung für Leute ohne WA 

GO-Antrag: sofortige Abstimmung: Gründung einer WhatsApp-Gruppe 

Ja: M.a.S N: 2 E: 0 

(je nach Bedarf eine informelle WA-Gruppe : Ja: M.a.S N:0 E: 1 

RB Anna-Claire/ Judith: für Delis ohne WA: Chat-Verlauf kann per E-Mail gesendet 

werden  

RB Moritz: Ort der LaRaSis sind oft schwer zu erreichen, erklärt geringe Anzahl der 

Anwesenden; Idee: einen zentralen Ort 

 Dennis: es wird jedes Mal ein anderer Sitzungsort gewählt, damit jedeR einmal 

kürzere/ längere Wege auf sich nehmen muss = fair 

GO-Antrag: Beendigung des TOPs und bei Bedarf noch Diskussionen in der WA-

Gruppe ; angenommen 

GO-Antrag: Vorziehung des TOP 5; angenommen 

 

 

 

 



TOP 5 Inklusion in der LSV 

Mind-Map, anschließende Diskussionsrunde 

GO-Antrag: Schließung der TOP 5 

 

TOP 4 Erarbeitung eines neuen Konzeptes für Kr/SSVen 

Kommunikationswege festlegen 

RB Dennis: SSV Koblenz Idee: Handbuch mit Grundlagen/ Tipps: Infoquellen, 

verantwortliche Personen 

GO-Antrag: Vertagung des TOPs 4; Gegenrede Moritz 

RB Fabian: Infos für SchülerInnen in der KrSV/SSV  

RB Judith zur Aufgabenverteilung 

RB Dennis: fixe E-Mail Adressen für eine KrSV/SSV sind nützlich 

RB Sven: Infoaustausch besser durch mehr Zusammenarbeit der „Ebenen“ (z.B. 

kommunale Ebene mit Landesebene usw…) in beide „Richtungen“ 

RB Anna-Claire: Idealfall: LaVoMis erhalten KrSV/SSV, für die sie zuständig sind + 

Infoaustausch; nicht immer benötigt; meist wenn es Probleme gibt 

RB Moritz: Erstellung einer Art „Wiki“ für die LSV; Änderungen leicht 

RB ?: eigentlich vorgesehen, dass alter KrSV/SSV-Vorstand den neuen einarbeitet 

RB Anna-Claire: Hilfe bei Schwierigkeiten auch bei LaVoMis/ GF 

RB Niklas: Erfahrungsberichte; Entlassungen; politische Aufklärung 

 

 

Sitzungsende 15.29 

 


